

Comunitat Valenciana

2019 SEGUNDO SEMESTRE Nº 1.020



**Un torrente
de solidaridad**



Realidad aumentada para infancia hospitalizada

La incorporación de esta tecnología facilita el bienestar de niños y niñas que pasan largas temporadas en el hospital La Fe, de Valencia.

Los niños y niñas del hospital La Fe, de Valencia, han estrenado este año cuatro móviles de realidad aumentada con los que disfrutan de EntamAR. Es una plataforma que les permite jugar y moverse en dos escenarios, la crea-

ción de juegos y la personalización de su habitación con elementos de 2D y 3D. "Desarrolla la imaginación y la creatividad de niños y niñas", explican las voluntarias Sheila Córcoles y Sheila Martí. La iniciativa combina espacios reales con

objetos virtuales, interactúa con las instalaciones del hospital mediante partidas de *escape room* y juegos de preguntas, por poner solo algunos ejemplos de las actividades que propone EntamAR.

La aplicación, enmarcada dentro del proyecto [Infancia hospitalizada](#) de Cruz Roja Juventud y el área de Atención a la Ciudadanía de La Fe, está dirigida a niños y niñas que atraviesan una hospitalización de larga duración. La dedicación del voluntariado permite cambiar la dinámica del hospital y convertirlo en escenario de juegos y actividades que acompañan y divierten a los pacientes pediátricos.

Llegar a más hospitales

El hospital La Fe es, junto con el Hospital Universitario Central de Asturias, el único centro sanitario que cuenta con estos dispositivos de realidad aumentada, aunque Cruz Roja tiene prevista su implantación para el resto del territorio. La nueva tecnología cuenta con el asesoramiento de la Fundación de Tecnologías Sociales (TECSOS) y el apoyo de la Fundación Vodafone España. Las aplicaciones EntamAR están desarrolladas para funcionar en la plataforma de realidad aumentada Onirix.

El objetivo de la actuación de Cruz Roja Juventud es mejorar la calidad de vida de la infancia hospitalizada. Con estos nuevos dispositivos de realidad aumentada, las actividades lúdicas y educativas también se hacen virtuales y conectan con la realidad de niños y niñas del siglo XXI.

El fútbol como herramienta para estimular la memoria



El fútbol genera emociones muy intensas: una jugada, un gol, una final, un futbolista, un estadio... son momentos casi imborrables. Estos recuerdos son la base del proyecto [Reminiscencia futbolera](#), a través del cual las personas de edad consiguen recuperar y estimular los recuerdos asociados a su infancia, juventud y madurez.

El juego '¿Quién es quién?' sobre jugadores históricos, una tertulia con los veteranos del C.D. Castellón y una visita al estadio Nuevo Castalia para ver un entrenamiento del primer equipo, son algunas de las actividades más destacadas que han realizado las personas usuarias del Centro de día de personas mayores dependientes de Cruz Roja, en Castellón. Estas actividades en torno al fútbol han servido no solo para trabajar la memoria, sino que recuperando recuerdos, las personas participantes han recobrado su propia identidad personal, mejorando así su estado emocional.



Soluciones innovadoras contra la soledad

La Agència Valenciana de la Innovació (AVI) y Cruz Roja estrechan lazos para identificar soluciones tecnológicas e innovaciones para hacer frente a la soledad no deseada en colectivos vulnerables tales como, por ejemplo, las personas mayores o en situación de exclusión social.

El objetivo de este grupo multidisciplinar, en el que participarán representantes de la comunidad científica, los institutos tecnológicos y el empresario, es ofrecer nuevas soluciones asistenciales y abordar retos como la brecha digital, la seguridad en el hogar y la salud a través de nuevos sistemas de teleasistencia domiciliar o domótica, o la prevención de agresiones como el *bullying*, el ciberacoso o la violencia machista.

Trabajando por el empleo

Un total de 929 empresas han colaborado con el Programa Operativo de Inclusión Social y Economía Social (POISES) de Cruz Roja en la Comunitat Valenciana, un proyecto financiado por el Ministerio de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, y el Fondo Social Europeo. Esta colaboración, a través de prácticas no laborales, gestión de ofertas de em-

pleo o formación, permite mejorar la empleabilidad de personas especialmente vulnerables. Esta es una de las principales conclusiones de la presentación de resultados organizada por el [Plan de Empleo](#) de Cruz Roja. Gracias al POISES, una de cada dos personas atendidas por la Organización consigue un empleo en la Comunitat Valenciana.

Aportando luz frente a la pobreza energética

En la Comunitat Valenciana, más de 1.900 personas se han beneficiado de la instalación de *kits* de microeficiencia energética (dotados de bombillas led, burletes, temporizadores...), talleres y otras acciones.

Con el apoyo de la Fundación Naturgy, y la Diputaciones Provinciales de Alicante y Castellón, se están llevando a cabo pequeñas rehabilitaciones exprés en viviendas. Estas actuaciones buscan no solo la reducción de costes energéticos sino el aumento de la confortabilidad del hogar, que repercute directamente en la salud física y emocional de los lugares donde se ha intervenido. Para realizar estos cambios, se han seleccionado un total de 60 viviendas. Dentro de las rehabilitaciones se han reparado riesgos eléctricos, humedades, ventanas y cerramientos, y se ha hecho especial hincapié en la sustitución de electrodomésticos y reparación de calentadores y termos. Estas medidas no solo suponen un ahorro energético, puesto que en el caso de los electrodomésticos, son de alta eficiencia energética, sino que ha aumentado la confortabilidad del hogar. Hay familias que gracias a la reparación de cristales y ventanas, dejarán de pasar frío en invierno. Y también dejarán de lavar a mano tras la sustitución de sus lavadoras.





“El apoyo emocional y acompañamiento fue una gran parte de la labor que hicimos allí”, recuerda una voluntaria de uno de los albergues instalados en Orihuela.



Cruz Roja se vuelca con las inundaciones en Levante

Más de 6.500 personas reciben auxilio y asistencia de la entidad humanitaria por la DANA.

Se esperaban lluvias para esos días, los pronósticos se cumplieron pero nadie vaticinó la magnitud del desastre que vendría. Llovió fuerte, muy fuerte, en el sureste de España, y regiones casi enteras, como la comarca alicantina de la Vega Baja, sufrieron terribles consecuencias. La prioridad de Cruz Roja se centró en los primeros momentos en dar en el apo-

yo a las labores de rescate y evacuación, y de manera más destacada, en ofrecer soporte de emergencia en materia de albergue provisional a las personas desalojadas de sus viviendas.

“Yo recuerdo la incertidumbre de no saber hasta dónde íbamos a llegar y cuándo el río iba a dejar de crecer”, rememora Ester Lillo, de Cruz Roja en Almoradí. El río se desbor-

dó dos veces, con lo cual venían oleadas de personas que tenían que ser desalojadas de diferentes municipios. Gente que llegaba con lo puesto, incluso sin zapatos.

Fue un trabajo muy intenso, pues la capacidad de los albergues provisionales fue aumentando en el transcurso de la emergencia. Se alcanzaron a lo largo de la semana unas 2.900 pernoctaciones



Para el **suministro de artículos** alimenticios, higiene y abrigo entre la población afectada durante la emergencia se contó con el apoyo de la Fundación Solidaridad Carrefour, Aneabe (Asociación Nacional de Empresas de Aguas de Bebidas Envasada), Supermercados Consum e Hiperber.

Instalamos albergues

provisionales en las localidades de Catral, Orihuela, Callosa de Segura, Almoradí, Crevillent, Villena, Alcoy, Calp, Alicante y Valencia.

Se ha iniciado una fase de identificación y evaluación

de necesidades conjuntamente con los ayuntamientos de las localidades afectadas, para articular las ayudas a ofrecer de Cruz Roja.



en los recursos de los nueve municipios en los que Cruz Roja habilitó estos espacios. Mientras la Organización atendía a la gente en los albergues, el voluntariado realizaba batidas por varios municipios para repartir mantas, apoyar en las tareas de evacuación y traslado de personas de sus viviendas, y la provisión de víveres, agua y ropa. Para dar soporte a todas las necesidades, Cruz Roja activó 34 Equipos de Intervención en Emergencias especializados, no solo en Albergue, sino también en Apoyo Psi-

cosocial, Búsqueda y Salvamento Acuático, Sensibilización e Información, Agua y Saneamiento, Salud, y Comunicaciones. Acudieron voluntarios y voluntarias desde diferentes puntos de la península como Barcelona, Zaragoza, Ciudad Real, Valencia y Almería, entre otros. Las noches fueron muy duras para muchas personas que tuvieron que dormir en los albergues. "Muchas no conseguían coger el sueño y se desvelaban con el recuerdo y nerviosismo de lo vivido", relata una voluntaria de uno de los al-

bergues instalados en Orihuela. "Había gente que había perdido sus casas, sus coches. El apoyo emocional y acompañamiento fue una gran parte de la labor que hicimos allí", añade. Y la emergencia pasó, y muchas casas quedaron vacías y anegadas. Pocos enseres materiales se han salvado. El agua se lo ha llevado todo menos la incertidumbre de un futuro incierto para muchas personas. "Si tenemos que destacar algo positivo es ver cómo estas situaciones nos hacen más humanos".



¿Sabías que...?

<p>En cifras Este es el <i>ranking</i> de las basuras marinas encontradas en playas de la Comunitat Valenciana*:</p>	<p>1 Colillas</p> <p>2 Piezas de plástico no identificables entre 0-2.5 cm</p>	<p>3 Piezas de plástico no identificables entre 2.5-50 cm</p>	<p>4 Cabitos, cuerdas y cordeles de plástico < 1cm</p>	<p>5 Envoltorios de <i>snacks</i>, chucherías y helados</p> <p>6 Bastoncillos de algodón</p>	<p>7 Tapas y tapones</p> <p>8 Embalajes y láminas industriales</p>
---	--	--	--	--	--

Los plásticos tardan más de 300 años de media en degradarse en el entorno y sus fragmentos ya se están incorporando en la cadena trófica. Está en nuestra mano mejorar los hábitos de consumo, reduciendo y gestionando correctamente los plásticos.

* Datos extraídos del 'Seguimiento de basuras marinas' desarrollado por el Plan de Medio Ambiente de Cruz Roja en Comunitat Valenciana.



Tendencias



En Twitter:

<https://twitter.com/policialocalvl/status/1172563396153229312>



Súmame

Gracias, socios y socias, por hacer posible estas acciones



El objetivo de esta iniciativa es reducir el estrés emocional que los más pequeños pueden sufrir, convirtiendo estas situaciones difíciles en un juego.

Que las niñas y niños de la planta de Pediatría del Hospital General Universitario de Castelló vayan al quirófano o a realizarse las pruebas diagnósticas conduciendo su propia mini ambulancia ya es una realidad.

Una donación que Cruz Roja ha podido realizar gracias a las aportaciones de sus personas socias.



Cerca de ti



Sigue la actualidad de Cruz Roja en nuestras RRSS

Comunidad Valenciana
@CruzRojaCV
Facebook.com/ CruzRojaComunidadValenciana

Castellón
@CruzRojaCS
Facebook.com/CruzRojaCS

Alicante
@CRAlicante
Facebook.com/CruzRojaPrAlicante

Valencia
@CruzRojaVLC
Facebook CruzRoja.Valencia



La empresa Ecopostural entrega en Castellón camillas nuevas

La empresa Ecopostural dona cinco camillas de última generación que serán utilizadas en los proyectos de intervención social que se llevan a cabo desde Cruz Roja en la provincia de Castellón.



Reconocimiento de la Generalitat a la labor en la DANA

El pasado 9 de octubre, en los actos por el Día de la Comunitat Valenciana, Cruz Roja recibió la Distinción de la Generalitat Valenciana por la labor destacada de auxilio y asistencia durante la DANA. "Es un importante reconocimiento a la ejemplar actuación de nuestros voluntarios y miembros de nuestra Institución, que pusieron todo su esfuerzo y su conocimiento al servicio de los demás durante este triste episodio", expresó Rafael Gandía, presidente de Cruz Roja en Comunitat Valenciana. La medalla permanecerá en la Oficina Provincial de Cruz Roja en Alicante, en reconocimiento al esfuerzo de esta provincia en el desarrollo de la emergencia.

Entrevista a Paco Alos, director de RSC de Caixa Popular

“Nos une la vocación social y de proximidad con las personas de nuestro entorno”

Caixa Popular es socio estratégico de la labor humanitaria que Cruz Roja realiza en Valencia. La entidad formalizó hace tres años un convenio de colaboración que consolida la trayectoria de actuaciones conjuntas. Paco Alos, director de Relaciones Institucionales y RSC de Caixa Popular, explica los valores compartidos.

¿De dónde procede la vocación social de Caixa Popular?

Los principios como la solidaridad, el compromiso con el entorno, la igualdad, la participación, la formación o la sensibilidad por el medio ambiente forman parte de nuestro ADN cooperativo. Durante los 42 años de historia, los valores han sido siempre el punto de origen y reflexión de nuestras acciones, actitudes y aspiraciones, y marcan la senda a seguir para desarrollar nuestra actividad empresarial y la responsabilidad social. Caixa Popular es la entidad líder del sistema financiero valenciano y principalmente destaca por el modelo de banca cooperativa, valenciana, con valores, social y diferente.

¿Qué valores os unen con Cruz Roja?

El compromiso con las personas, un elemento fundamental en Caixa Popular, siempre está en el centro de nuestra organización. También nos unen principios como la igualdad, la ayuda a los más necesitados, la creación de riqueza, la solidaridad y el apoyo a las organizaciones sociales que compartimos

con Cruz Roja. En definitiva, hacer una sociedad mejor, más solidaria y en la que todos tengamos las mismas oportunidades.

Se habla mucho de Responsabilidad Social, ¿cuáles son los objetivos de Caixa Popular en este campo?

Nuestra estrategia busca generar impacto en la Comunidad Valenciana. Las líneas estratégicas las resumimos en tres: huella económica, donde buscamos generar empleo a través de la innovación y promoción del tejido empresarial más cercano; huella social con una apuesta por la inclusión, la discapacidad, las personas mayores, la formación, el deporte y la salud; y la huella medioambiental en la que trabajamos la eficiencia energética, el reciclaje y la huella hídrica.

La alianza con Cruz Roja va más allá del patrocinio. ¿Qué destacaría de esta colaboración?

La clave está en la palabra alianza y lo que ello significa, que nos ha permitido conocernos y crecer juntos, colaborar y generar sinergias que van más allá del patrocinio. Hay dos a las que tenemos un cariño especial por que han sido fruto de la cocreación: la Carrera Solidaria de Cruz Roja en Valencia, en la que apoyamos con implicación personal, económica y en especie; y el sistema que trabajamos conjuntamente para poder abrir cuentas a las personas refugiadas cuando prácticamente ninguna entidad las abría.



Pepita Simó
Sant Mateu (Castellón)
Voluntaria de la Organización

“Cruz Roja me ha llenado y me llena tanto, que no quiero que llegue el día de dejar el voluntariado”

“Hay personas que pueden pensar que acompañar a personas mayores que viven solas es triste, y es todo lo contrario. Es alegría para usuarios y voluntariado. Se crean vínculos muy bonitos”.

Cuando había militares en Sant Mateu, las personas voluntarias de Cruz Roja ayudábamos en los puestos de guardia y en los sanitarios”. Así recuerda Pepita Simó sus inicios como voluntaria en la Organización. Desde entonces han cambiado muchas cosas, pero hay algo que sigue intacto: la entrega de Pepita a ceder parte de su tiempo en ayudar a los demás.

Tienes una larga trayectoria como voluntaria de Cruz Roja. ¿Cuál es tu actual relación con la Institución?

Estoy como voluntaria en el proyecto de Teleasistencia, realizando acompañamiento a personas mayores que viven solas en Sant Mateu. A veces visito a gente de mi misma edad y pienso que algún día tendré que dejarlo, pero me llena tanto, que seguiré siendo voluntaria de Cruz Roja hasta que el cuerpo aguante.

Te llena mucho ser voluntaria, ¿qué te aporta?

Ser voluntaria, no dedicarme solo a mí, me aporta bienestar. La felicidad reside en nosotros mismos, y yo encuentro esa felicidad y esa alegría ayudando a otras personas. He visto cómo Cruz Roja ha ayudado y ayuda a mucha gente con diferentes problemas. En Cruz Roja somos una gran familia, donde el voluntariado es muy importante, y donde te hacen sentir que tu tiempo es valioso y bien aprovechado.

Sant Mateu es uno de los municipios del interior de la provincia de Castellón. ¿Cómo ves el índice de voluntariado en esta zona?

Voluntariado hay mucho pero nunca es suficiente. Cuantas más personas voluntarias haya, más proyectos y actividades de Cruz Roja podremos hacer en nuestros pueblos, a más gente se podrá llegar.

Se habla de una “nueva ruralidad” frente a la despoblación, ¿qué papel crees que juega Cruz Roja en este escenario?

En todos estos años he visto que Cruz Roja ha sabido adaptarse a las necesidades de la sociedad en general, y de los pequeños municipios en particular. En el interior se están realizando cada vez más actividades e implantando nuevos proyectos para las personas mayores que vivimos en ellos, pero también para la gente joven y para nuestro futuro, los niños y niñas.

COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN LA COMUNIDAD VALENCIANA: “CIUDAD GRAN TURIA” CARRER DE LA CREU ROJA Nº2 EDIFICIO TER 3 BLOQUE 3, PLANTA BAJA, OFICINA 6 46014 VALENCIA TF. 96 380 22 44 **COORDINACIÓN Y REDACCIÓN:** ANA GÓMEZ, CARLA VERA, LORENA BERZOSA, LORENA LÓPEZ, ASAMBLEAS LOCALES Y COMARCALES. **FOTOGRAFÍAS:** TONI TOMÁS, ÀLEX DOMÍNGUEZ, ARCHIVO CRUZ ROJA. **EDITA:** CRUZ ROJA ESPAÑOLA. **DIRECCIÓN DE LA REVISTA:** DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN DE CRUZ ROJA.



www.cruzroja.es

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.